

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Ptas.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15

PAGO ADELANTADO

AÑO VII

Redacción y Administracion

Albaroda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS

REMEDIOS Y ESQUELAS
a precios convencionales
Número suelto. 1.00
Número atrasado. 1.00
Paquetes de 25 números 25.00

—Gerona MIÉRCOLES 7 de Junio de 1899—

125

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sifilíticas

JUAN JORDI

Consulta de 12 a 1

Zapatería Vieja, 7, 1.º

GERONA

Fonda de San Antonio

DE

Francisco Trasfi

Este acreditado Establecimiento está situado al lado del Gran Teatro del Liceo junto a la Rambla, punto el más céntrico de Barcelona.

Habitaciones espaciosas para familias y particulares.

Servicio a la carta y a precio fijo.

Calle San Pablo, núm. 7.—BARCELONA.

FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en PARTOS y ENFERMEDADES PROPIAS de la MUJER

Consulta de 9 a 10 y de 2 a 4.

Progreso, 18, 2.º
GERONA

Fonda Central del Jardín

DE

Paculi y Robert

PLAZA DEL PINO entrada por la del BEATO ORIOL, número 1.

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crédito favor que le viene dispensado el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela tanto forastera como residente en la Capital que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico cerca de la Rambla, del Gran Teatro Liceo y Despachos Centrales de Ferrocarriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española Francesa.

Hospedajes a diarios y posadas.

Servicio a la Carta y por cubiertos a precios reducidos.

Secolón religiosa

Santo de mañana

San Medardo

La ropa sucia

Surgió; surgió rabiosamente la bilis asqueante, con efervescencia de gas, con espumarajos inquietos que titilan y se quiebran recién surgidos, como si fuesen glóbulos vivos de agua de jabón envenenada.

Lo que se creyó alta política templada de trascendencia suma son fustigaciones de rabos de culebrina; fustigaciones que azotan, que amoratan, que despellejan. La criatura no puede sustraerse a sus vicios de naturaleza, y los nervios y los odios, fusionados en haz de fuerzas ruines, se compenetran y suben aliados en abrazo férreo, triunfalmente, como vapor de cardenillo emponzoñador, para remontarse sobre las cosas, sobre las figuras y sobre los deberes y enviciar y hollar los sentimientos todos del hombre, hasta lograr que éste, rastreando, se enfangue, se chapuce y nada en barro y en basura, levantando salpicones de pus que le guen a estrellarse contra las más lindas ilusiones de playa, con tra esas ilusiones que en nuestros instantes de ensueño creíamos columbrar faceteando en el éter, surcando gentiles el firmamento augusto de todo a fondo a través de cendales y de nebulosas, sorteando luceros y exhalacio-

nes y mundos incorpóreos é intangibles como los pensamientos del anheloso.

Y en las Camaras se inició ese cho que de odios encontrados, que combatiéron sobre el hemicielo, mordisqueándose con frases como agujas.

En lugar de la alta mira indulgente, templada, descolló la lucha ruda, que sin reposos ni treguas, salió de bocas abofeteando rostros, honras, prestigios todo lo que debiéramos conservar en cambio como oro entre terciopelos, como ídolos de porcelana que es preciso guardar para que no se pierdan los últimos influjos ni los postreros prestigios.

Romero Robledo y algún otro político sistemáticamente intemperante, se manifestaron una vez más como incorregibles, y el recinto que debiera ser templo de regeneración, convirtieron lo en torneo ó en circo donde librose agresiva lid. Prostituyen con sátiras de mal gusto é imprecaciones crudas el sistema parlamentario; matan el ideal a mordiscos, y no parece sino que todos pugnan por colgarse con los dientes de los pingajos de la bandera para runarla incompasivamente, como si no mereciera ya la pobre otra epitafio que el que se puede escribir con la grasa de una escupitina.

¡Oh, qué triste porvenir el que así se entrevé para la España de lo futuro; se empieza osadamente a remover el fango, se recuenta la ropa sucia... Si por este camino continúan nuestros políticos en las Camaras, es de temer que con el tiempo, los sapos del fango lleguen a asesinarnos, royéndonos hasta la cal de las calaveras!

Páginas de la Historia

Heróica defensa de Mazalquivir

8 de Junio de 1563

Con el propósito de apoderarse de la plaza de Mazalquivir, en la primavera de 1563 presentóse ante ella con 30 galeras y 24.000 hombres, el virey de Argel, hijo del célebre Barbarroja, Hassan.

A Mazalquivir la defendía una reducida guarnición al mando de don Martín de Cárdeba, y por esta razón Felipe II, tan luego fué conocedor del berberisco, envió a la plaza situada una fuerte escuadra; más esta no pudo llegar a su destino por haber sido destrizada por un temporal. Abandonados por tal razón a sus propios medios los defensores de Mazalquivir, se aprestaron a vender caras sus vidas, jurando pelear todos antes que entregar a los infieles la plaza.

Los argelinos emplazaron varias baterías y bombardearon la población durante no escasos días, al cabo de los cuales se apoderaron de un baluarte que la dominaba; emplazados en él algunos cañones, estos y dos baterías rompieron nuevamente el fuego sobre la plaza, logrando abrir en la muralla una enorme brecha.

Lanzados por el asalto con una decisión capaz de amedrentar el más animoso de los corazones, comenzaron a preparar, inútil y suicida tarea: los españoles con arrojo y heroísmo, pálidos a toda ponderación, defendieron la brecha é hicieron baldíos

los esfuerzos de los musulmanes, que después de ocho horas de sangrienta y horrible pelea terminaron por ser rechazados, dejando al pie de los muros de Mazalquivir 2.000 muertos.

Al siguiente día se reanudo el bombardeo, y las bombas lanzadas sobre las murallas abrieron nuevos y enormes boquetes en ellas, por los cuales, en el transcurso de noventa días, intentaron los sitiadores diez asaltos, todos ellos, aunque parezca mentira dado el corto número de los defensores y la fatiga que debía dominarles por tanto pelear, con el mismo resultado que el primero que dieron.

Cuando el hambre y las enfermedades empezaron a postrar en los lechos a tan valerosos españoles, presentóse a la vista de Mazalquivir una flota enviada por el Rey de España, que fué lo que les salvó de una muerte segura por sus decisivos propósitos de perecer antes que rendir la plaza.

Acometida la flota argelina por la española, la primera tuvo que abandonar aquellas aguas con nueve barcos menos, que la segunda le apresó por cuyos motivos el virrey Hassan levantó el sitio y quedaron en libertad los valerosos defensores de la ciudad tanto tiempo sitiada.

El Bachiller Alonso de Zamora.

Un congreso

Conforme ayer dijimos la asociación benéfica «La Unión defensora del Socorro mútuo», establecida en Barcelona tiene ultima dos todos los trabajos preliminares del Con-

greso general de auxilio mútuo que ha organizado según acuerdo de su Consejo general.

El expresado Congreso se verá muy concurrido de delegados de muchas asociaciones, habiéndose inscrito varios montepíos y sociedades de otra índole, entre ellos «La boule de neige», domiciliada en París, la delegación de la Sociedad de ingenieros industriales de Madrid, las hermandades confederadas de la provincia de Gerona, algunas de Manresa y de otros puntos del Principado y otras de la clase obrera, que desean discutir los temas.

El excelentísimo señor alcalde constitucional doctor don Bartolomé Robert ha cedido el salón de Ciento para la sesión inaugural, que se efectuará el próximo domingo, día 11, y el Salón de la Reina Regente en el palacio de Bellas Artes, para las demás sesiones, dispuestas para los días 12, 13, 14 y 18 del actual.

El excelentísimo señor don Joaquín María de Paz ha aceptado la presidencia y las vicepresidencias el excelentísimo señor don José María Nadal y Vilardaga, ex-alcalde de Barcelona y don Francisco de S. Maspons y Labrós, presidente decano del ilustre colegio de Notarios. El Consejo directivo de «La Unión defensora» completará a mesa, y serán secretarios don José Martró y don Juan Gil y del Rincón.

Sostendrán las discusiones los letrados señores Torrents, Mas Yebra, Sendra, Brillas y Giralt, los señores Perelló, Vila, Plaza y Corominas; los delegados señores Ruffer, Selser Sanchez, Castejón, Baucells, Cabraña (de esta) y otros.

A este acto se invitará a las autoridades, cuerpo consular, socios de honor y varias señoras de juntas benéficas, que ocuparán sitios de preferencia.

El resto del salón se destinará a público: pero la entrada será mediante invitación.

Han ofrecido enviar correspondencias a algunos periódicos de Madrid y provincias.

El sábado por la noche celebrarán reunión preparatoria el Consejo general de «La Unión defensora del socorro mútuo», y los delegados que han contestado al cuestionario con objeto de enterar á éstos del reglamento para las sesiones y distribuir los turnos.

EL OLOR DE LA TIERRA

El señor Nuttall dice en la revista «Knowledge» que ese olor característico que despiden la tierra recién removida se debe á la presencia de bacterias que han sido aisladas y estudiadas recientemente: las «Cladethrix odorífera», que se hallan en la tierra amontonadas en colonias de aspecto blanco lechoso. Estas bacterias son incoloras individualmente y tienen forma de cordón; aumentan numéricamente, subdividiéndose de un modo continuo en dos en el sentido de su longitud, y produciendo una substancia que al volatilizarse, da dicho olor esencial.

La «Cladethrix odorífera» es capaz de resistir prolongados períodos de sequía, deteniéndose entonces su desarrollo; pero permaneciendo latente su vitalidad, y bastando la llegada del agua para devolverle toda su energía.

También resiste á los venenos: por ejemplo, el sublimado corrosivo no ejerce sobre ella acción alguna.

Sin embargo, la humedad es condición necesaria para su vida activa, y por esto, sin duda, el olor de la tierra se percibe

mejor después de la lluvia; por otra parte, el producto segregado oloroso sufre la evaporización exactamente como el agua.

El olor de la tierra removida se explica por hallarse más húmedas que la superficie las capas subyacentes que al remover la tierra, se sacan á luz, produciéndose en ellas una evaporación más activa.

Una Cruz Roja

La suerte le designó para formar parte del batallón cazadores de Arapiles, y con él desembarcó en la isla de Cuba, en un hermoso día del mes de febrero. Cuando aún repercutían en sus oídos los ensordecedores gritos con que le despidieron los mozos del pueblo; y aún abrasaban sus mejillas los apasionados é inabarcables besos de su anciana madre.

Las lágrimas con que la pobre vieja humedeció la ropilla del soldado se evaporaron bajo la ardiente acción del sol de los Trópicos!

Angel era valiente, sin saberlo él mismo; disciplinado y sumiso como un guardia-waluna, y lo limitado de su inteligencia estaba compensado por la misma cantidad de voluntad que á todos sus actos imprimía.

De microscópicos alcances, en justa compensación estaba dotado de un corazón hermoso; y entre las oscuridades de su cerebro, y las radiantes luminarias de sus sentimientos, nada existía fuera de aquella vieja que le besó llorando al partir, de su capitán.

Al comenzar aquel día la jornada—8 de octubre del 96—Angel con su fusil cargado y su macuto á la espalda iba algo más serio y mosco que de costumbre, y durante las primeras horas de marcha, por un movimiento tal vez ageno á su voluntad como fuerza ordenatriz, se le vio repetidas veces acariciar con la mano la Cruz de Plata del M. M. Roja que brillaba en su pecho ganada valientemente en la acción de Bacunagua, y de la que ni en pueblos ni en montes se separaba, aspirando á ofrecerla á su regreso á su madre como trofeo de guerra y ejecutoria de gloria...

Iniciado el combate rudo sostenido por el grueso de la insurrección, capitaneada por Antonio Maceo, la Compañía de Arapiles subió á una loma al paso ligero bajo una granizada de balas para constituir la extrema vanguardia y una vez coronada la meseta de «Los Guayabitos», Angel clavada la rodilla en tierra, con el pensamiento elevado hasta la pobre vieja que en un rincón de España gime por él, dispara sin tregua cargador tras cargador de su fusil Mauser y por la sinceridad de su valor y las fosforescentes de inmensa ira que hay en sus ojos, llama la atención del general que desde hacia rato dirigió el combate desde la misma línea de guerrillas. Angel, ha visto ya caer á 22 compañeros de su compañía sin que una ingenua sonrisa de niño grande se borre de sus labios. De pronto el humeante fusil rueda á sus pies y doblando la cabeza hacia atrás, cae pasadamente sobre su espalda intrinurando quedo, muy quedo, una sola palabra: madre! y tendido quedó; mirando con sus ojos ya inlucidos al infinito del firmamento cruzando sus manos sobre el pecho cubriendo la Cruz de plata de que tan orgulloso se mostraba ¡Una bala penetrando por la sien había hundido para siempre aquella vida tan ingenua!

El capitán, condecorado del culto del pobre Angel por aquella Cruz que tanto aca-

rició lleno de vida al comenzar la jornada de aquel día, ordenó á un soldado la recogerá del pecho del muerto para último recuerdo enviarlo á su madre, pero no lo había aún tocado el soldado cuando herido de muerte se desplomó al lado de Angel. Otro compañero y amigo suyo trató de recoger la reliquia, y encontró á muerte sobre el cadáver de Angel, así corrieron igual suerte cuatro más que lo intentaron... como si algo Providencia se opusiera á que aquella Cruz dejara de estar sobre el pecho del pobre muerto, inspirado tan respetuoso temor que nadie habría intentado de nuevo acerbársela.

El capitán, que profesaba verdadero afecto á aquel soldado, sacando un pañuelo é inclinándose al cadáver de Angel lo empapó en la sangre que manaba de la herida que le produjo la muerte mientras decía «en este el triste recuerdo para la pobre madre y se conservó aún después de muerto la Cruz que tanto defendió» y queriendo honrar la memoria del héroe oscuro, colocó en la guayabera del soldado otra Cruz Roja que el capitán llevaba, y con ambas sobre el pecho fué enterrado, al pie de una palmera, el pobre Angel...

Luis Valdés Belda.

Crónica

El Centre Catalani de esta ciudad conmemora esta noche la famosa jornada del «Corpus de sangres».

Con tal motivo, el coro del Centre Federal cantará bajo los balcones del Catalani varias obras de su escogido repertorio, entre ellas, «Los segadores», que es la canción patriótica de la fecha que se conmemora, y creemos que será cantada también «La Marsellesa».

Dicen de Madrid que los diputados y senadores por esta provincia han acordado renunciar siempre que los intereses de la región que representan.

Ayer celebraron la primera reunión, acudiendo todos, sin distinción de matices políticos, habiendo resuelto solicitar el pronto despacho de varios asuntos de importancia para esta provincia. Reinó entre los reunidos la armonía más perfecta.

El viernes próximo día 9, á las ocho de la mañana, empezarán en la Escuela Normal de esta provincia los ejercicios de revista para maestro elemental y superior.

El día diez y siete del corriente mes, á las nueve de su mañana, tendrá lugar en la aduana de Puigcerdá la venta en pública subasta de las mercancías que se detallan, procedentes de abandono: Primero y único lote, Doce kilogramos quinientos gramos jabón común, 8 pesetas 75 céntimos.

Fu la Santa Iglesia Catedral se celebrará mañana por la tarde con la solemnidad acostumbrada la procesión de la octava de Corpus, asistiendo á la misma una comisión del ayuntamiento, acompañada de los cabezudos, gigantes y aguilas.

Cumplimentando la real orden relativa á la nueva organización militar, á fines del corriente mes llegarán á esta capital, para reemplazar á los de Guipúzcoa, los batallones del regimiento infantería San Quintín, destacados actualmente en Manresa y Olot.

Según vemos en la prensa de la primera de las dos poblaciones citadas, se prepara al regimiento de San Quintín una entusiasta despedida.

El lunes último falleció repentinamente en La Bisbal un joven cuadrador de corcho de la fabrica de los señores Aldrich, Pujadas y Mercader. A lo que parece fué á tomar una copa en una taberna próxima á la casa de la calle Nueva donde habita, y á poco de entrar en el establecimiento cayó sin sentido y falleció á los pocos minutos. Según se nos dice, el difunto, que contaba unos 24 ó 25 años, sufría de mucho tiempo una afección cardíaca.

Con menos concurrencia, pero con la solemnidad de costumbre, se celebró ayer tarde en la parroquia del Mercadal, la procesión del Corpus, viéndose las calles y balcones de aquella populosa barriada muy concurridas, especialmente de elegantes pollitas.

A la procesión asistieron los alumnos de los Colegios de señor Dalmau Carles y de San Narciso, con sus respectivas orquestas.

Llevaba el pendón principal el secretario del gobierno civil señor Tarragona y los cordones los señores Eulate, de egado de Hacienda y Garriga, teniente alcalde. Cerraba la procesión un piquete al mando del capitán señor Roza, con escuadra de gaitadores, bandas de cornetas y tambores y la musica de Guipúzcoa.

De regreso de su viaje ha vuelto á encargarse del mando militar de la provincia el general gobernador, don Francisco Perez Clemente.

Hoy se encontraba en esta capital el ex-delegado de Hacienda de esta provincia, nombrado hace pocos días para Tarragona, don Federico Morcillo.

Esta mañana, según se nos dice, á un operario de la fabrica Grober y Compañía le ha sido cojeada una mano por una máquina, magullándosela completamente.

Los caballeros de la Vera y Oración al Santísimo Sacramento, celebrarán el domingo próximo solemnes funciones en la iglesia de San Felix. Comienzo general á las siete de la mañana y oficio á las diez.

Por la tarde á las seis, se cantará el trisagio, y meditaciones alusivas al acto, predicando el elocuente orador Rdo. doctor don Auselmo Herranz, terminando con la reserva y bendición con S. D. M.

El boletín «Paz y Tregua», órgano oficial del cuerpo de Somatenes armados de Cataluña, correspondiente al mes de mayo último, publica en la sección oficial el estado numérico de la fuerza de este insituto como resultado de última revista. En la provincia de Barcelona componen dicha fuerza 16 690 hombres; en la de Gerona, 8.984; en la de Lérida, 11.047, y en la de Tarragona, 4.347, formando un total de 41.068 individuos. Inserta tambien la propuesta de cabos y subcabos del Somaten aprobada por el Excelentísimo señor Capitán general, una relación de los individuos ingresados en el Somaten desde el día 1.º del corriente año y por último, da cuenta de los servicios más importantes llevados á cabo durante el mes último.

El domingo próximo empezaran en el Café de Vi a los conciertos que con tanto éxito organizó el año pasado...

A nombre de don Felix Volpert, vecino de París se ha solicitado a propiedad de setenta y tres pertenencias de una mina de mineral hierro con el nombre de «Lión»...

Los vecinos de la calle de la Liebre se quejan con sobrada razón de haberse quitado la lámpara eléctrica que hace años habíase colocado en la parte central de la misma.

Esperamos que se darán las órdenes para que sea colocada de nuevo.

En Barcelona se ha recibido un telegrama del señor presidente del Consejo de ministros, en el que se declara cerrado definitivamente en 15 del actual el plazo para admisión de solicitudes de productos agrícolas e industriales para la Exposición Universal de París de 1900.

En breve se circularán las cédulas de inscripción para el grupo de Bellas Artes.

Servicio particular de «La Neotafía» Cort-Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy.

En la ciudad, Ramón Rabell 67 años. En el hospital.

Nacimientos: Varones 0; Hembras, 0.

INSECTICIDA VEGETAL

Dstrucción infalible

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabajos, polillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni á los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fueles establecido en la

POSADA DE PEDRO MONTAÑA

Frente á la Audiencia de esta ciudad.

Orquesta Cotó

Esta importante sociedad artística, que cuenta con profesores de reconocida competencia, se ofrece al público en general y sociedades para la ejecución de la parte musical de sus respectivas fiestas mayores.

La lista de los profesores de la orquesta Cotó, es la siguiente:

- Pedro Solana, violín solista y director. Rafael Devesa, idem 1.º. Juan Pujol, idem idem. Ignacio Torres, viola. Francisco Perich, flauta solista. Emilio Porrini, clarinete solista. Cristóbal Casañé, idem. Martín Eugenio, cornetín solista. José Clós, cornetín. Francisco Cufí, fiscorno solista. Ramon Bataller, contrabajo.

Para los ajustes dirijirse á don Alberto Cotó, Ronda de la Universidad, número 23 ó á don Ignacio Torres, Conde de Asalto, 13.

BILLAR: tamaño pequeño con todos sus accesorios en muy buen estado, vende en buena condiciones.

Razón en la imprenta de este periódico.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA. Cambios del día 7 de Junio de 1899

Table with exchange rates for Interior, Exterior, Cubas 1886, Idem 1890, Vales, and Francia.

CAMBIOS DEL ORO

Table with exchange rates for Alamos, Isabel, Onzas, Monedas de 20 pesetas, and Oro pequeño.

CAMBIOS

Table with exchange rates for Paris vista and Londres vista.

CUPONES

Table with coupon rates for Vencimiento Abril 1899, Cubas 1886 1890, Exterior, and Interior y Amortizable.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 7.

El general Polavieja continúa indispuerto; hoy asistirá, sin embargo, al Consejo de ministros.

Esta se celebrará á las diez de la noche bajo la presidencia del señor Silvela.

El ministro de la Guerra ha mandado exponer á los periodistas una extensa nota oficiosa en la cual expone las razones para verificar el cambio de guarniciones.

Participan de Málaga que ayer tarde, a las seis y media, llegó el cadáver del señor Carvajal.

Le recibieron los gobernadores civil y militar, un representante del obispo, comisiones de los cuerpos de la guarnición y representaciones de todas las clases sociales.

Los establecimientos por donde había de pasar la fúnebre comitiva, esta

ban cerrados y enlutados los balcones de las casas.

El féretro fue conlucido en hombros de republicanos y amigos particulares del finado.

La «Gaceta» de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Reales decretos de personal.

Marina.—Real decreto disponiendo que el remanente de personal de jefes y oficiales de la Armada, pase a la situación de excedentes en la forma que se determina.

Fomento.—Real decreto admitiendo la dimisión de presidente del Consejo de Instrucción pública a D. Antonio María Fabié.

Otro nombrando para sustituirle a don Fermín Lassala y Collado, duque de Mandas.

En el último combate habido entre filipinos y americanos, estos han tenido 500 heridos, que van siendo conducidos a Manila paulatinamente.

El hijo del general señor Jiménez Castellanos ha enviado los padrinos al señor Urquía (capitan Verdades), pidiendo rectificación de conceptos que el señor Jiménez considera ofensivos al buen nombre de su padre.

El señor Cavestany ha anunciado que presentara una enmienda al Man-

Se desconoce el propósito que informara dicha enmienda.

La minoría republicana, ha acordado no oponer dificultad alguna a la inmediata constitución del Congreso

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

medalla, abrió la preciosa caja. Hallábase atestada de obligaciones de varias clases de categorías todas al portador, Bougras no quería que nadie pudiese sospechar siquiera lo que poseía.

Entonces las cogió una por una, extendiéndolas sobre la mesa: «Ciudad de París» en traje gris, «Crédite territorial» con cascaca verde, los «Lombardos» color de rosa, ciento por ciento con tranjas amarillas, las P.-D.-M. azuladas y rosadas, etc. etc., todos buenos y sólidos valerosos. Bougras era hombre prevenido.

En el fondo guardaba todavía un grueso libo de papel con dibujo de un azul chillón.

Tomó el envoltorio con cierta rabia, y arrojólo sobre la mesa, diciendo: «He aquí os famosos Turcos...»

«¡Co...!»

«¡Diez...!»

«Eso es...»

«Nombre de perro!»

«Lo mismo.»

«¡Y yo me he dejado atrapar como los demás!... ¡Imbecil!...»

«Luego empujó las obligaciones con el puño, exclamando «¡Hate de Canallas!» con vigoroso acento.

De pronto se levantó lívido, con los ojos dilatados y los músculos rígidos.

Esta vez había oído bien... Se sintió ruido de pasos, y voces desconocidas pronunciaron algunas palabras, muy cerca, letras de la misma misma puerta.

No tuvo tiempo de escuchar mas ni darse cuenta de nada; prodújose un violento choque, y la puerta del comedor, que él había cerrado cuidadosamente con llave, vino a tierra.

He aquí lo que había tenido lugar.

Y así concluyeron sus palabras.

Y así concluyeron sus palabras.

Y así concluyeron sus palabras.

Y así concluyeron sus palabras.

Y así concluyeron sus palabras.

Y así concluyeron sus palabras.

Y así concluyeron sus palabras.

Y así concluyeron sus palabras.

Y así concluyeron sus palabras.

Y así concluyeron sus palabras.

Y así concluyeron sus palabras.

Y así concluyeron sus palabras.

Y así concluyeron sus palabras.

Y así concluyeron sus palabras.

Y así concluyeron sus palabras.

Y así concluyeron sus palabras.

Y así concluyeron sus palabras.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR
DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1,50 pesetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funeraes para la primera pagina hasta as dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

—¿Nada más?

—Al penetrar en la posada Rodrigo, Favereau y Coquerel, se habían encontrado en una ten brosa obscuridad.

Era preciso orientarse, avanzar y no perder tiempo. La cosa era difícil en la posada de Basses Loges, viejo caserón, construido en la Edad Media, lleno de pasillos, bifurcaciones y recodos perfectamente inútiles.

Pero Favereau, con sus nictalópicas pupilas, se deslizó silenciosamente a lo largo de las paredes, guiando a sus cómplices hasta la puerta del cuarto en que estaba Bougras.

Con el aliento contenido escucharon desde aquel sitio sigilosamente bien.

Oíase a cada instante el murmullo de una voz mezclado con ruido de papeles y vibraciones de monedas de oro.

Los tres miserables se estremecieron.

—¡Ah!—dijo Rodrigo.—Los enamorados nos han traído la felicidad; la fortuna está decididamente a nuestro lado.

Mediaron algunos instantes de espera, instantes como siglos, durante los cuales la tensión de los músculos, los acelerados latidos del corazón y el vertiginoso torrente de sangre en las arterias, desarrollan en el ser una vida prodigiosa.

—Derribad la puerta de un solo golpe, é impedirle que grite—ordenó rápidamente Rodrigo.

Coquerel y Favereau se precipitaron a una.

El esfuerzo estuvo bien combinado.

Ambos se dejaron caer de espaldas contra la puerta con todo el peso de su cuerpo, y ésta vino abajo.

Y así se callaron.

Favereau, al punto ágil como un gato, se lanzó sobre Bougras, sujetándole por la garganta.

—¿Y se defendió?

—Eso sí. Se defendió con su propio cuerpo, con toda su querida fortuna, no tuvieron tiempo de pedir socorro.

Como Favereau no pesaba una onza entre las nerviasas, manos de Bougras.

La lucha no podía prolongarse.

Coquerel corrió en auxilio de su cómplice. Dió la vuelta a la mesa, y atacó por la espalda a Bougras.

En un abrir y cerrar de ojos pasó la cuerda por el pescuezo, poniéndose a tirar con todas sus fuerzas. Bougras hendía el aire con las dos manos mientras que su rostro se congestionaba y los ojos parecían salirse de sus órbitas.

Favereau, aprovechando la ocasión, se desasó derrengado y maltrecho por el supremo esfuerzo del aldeano.

No perdió, sin embargo un instante.

—Muy bien hecho.

—Siempre á sido así.

—¿Por qué?

—Porque es su natural.

Tomó en sus manos uno de los extremos de la cuerda, mientras Coquerel conservaba el otro, y ambos tiraron con barbara energía. Bougras se levantaba sobre las puntas de los pies, y sus brazos agitabábase en el vacío como los de un molino de viento.

Después de una horrible agitación que duró cerca de dos minutos, un postrer sacudimiento recorrió los miembros de Bougras, hasta que el cuerpo se abandonó inerte.

Estaba muerto.

—¡Pobrecito!...

—Dios le haya perdonado!

—¡Por fin!...—exclamó Coquerel respirando con fuerza.

Y dejó al cadáver caer a plomo contra el suelo.